
Assemblée générale du 13 mars 2024

1ere partie : le débat
Les apéritifs-débat d'EPI ; on en parle ?

36 présents. Beaucoup moins que lors des débats mensuels.
On  peut  remarquer  que  les  assemblées  générales  dans  toutes  les  associations
réunissent qu’une petite part de leurs adhérents.
Organisations proches, présentes ou représentées :

- Ateliers Ricœur souhaiterait la présence de membres EPI à certaines rencontres
« pour nous titiller »mais aussi pour ajouter un intérêt au débat. 

- Mouvement européen
- Poursuivre – La représentante nous dit la difficulté à faire venir les « jeunes 

retraités ».
- Vie Nouvelle
- Les Amis de la Confédération Paysanne

Rapide introduction axée sur la frustration qui peut naître de ne pas aller au fond des
sujets et sur la difficulté à aborder les questions qui « fâchent » (parce qu'il y a des
divergences entre nous ou parce que nous sommes nous-mêmes en contradiction avec
nos belles idées).
Ce débat a fait office de rapport moral !
La parole a bien circulé pendant 1h30.

Sur EPI :
Peu de lieu de réflexion comme EPI ont pu se maintenir et croître pendant 25 ans… 
même si :

– nous ne sommes plus les mêmes (rappel de l'origine d'EPI dans le cadre de 
la « nouvelle gauche », autour de Paulette Guinchard, nouvellement élue)

– la situation n'est plus la même. « Il y a 30 ans je savais quoi penser, j’avais 
une opinion claire. Maintenant sur beaucoup de sujets je ne sais quoi 
penser » EPI est alors une aide.

EPI est un espace relativement protégé où il y a une écoute. 

On constate cependant un « entre soi ». Pour certains : « Trop d’homogénéité du 
public » . « pas assez de divergence ». « Pas de place pour une autre pensée ».  Avis 
non partagé par d’autres (hétérogénéité mais à gauche). 

Selon un participant « il faudrait avoir une ligne, notamment la conclusion au terme 
des débats». Son avis ne recueille pas l’assentiment du reste de la salle car n’est pas 
dans l’esprit d’EPI qui vise à « favoriser le débat », la réflexion de chacun, à brasser 
des idées et des pistes et non à fixer une ligne politique. C’est justement ce qui en fait
sa singularité et son intérêt.

Pourquoi les jeunes ne viennent ils pas ? Rengaine et interrogation qui traverse 



d’autres organisations. Notre présence sur les réseaux sociaux ?

Quelques remarques de méthode :

Le temps des débats manque pour aller au fond, il serait nécessaire de  reprendre plus 
tard un débat si le temps n’a pas suffi, si il a été insuffisamment approfondi.

Exemple du débat immigration qui, innovant sur la forme (avec les 10 « focus »), a 
été frustrant car il n'y a pas eu de place pour le débat .

EPI doit prioriser les débats sans exclure totalement les conférences qui ont un 
intérêt.

Thèmes de débats épineux non abordés, jusqu’à présent : 

Impôts, héritage / redistribution, poids des religions, mourir dans la dignité, la presse,
inclusion/intégration … Vieillir : sur ce thème les défis sont importants et lourds avec
l’effet baby-boom, l’Europe, la guerre, la protection de notre société, écolo-bashing 
(importance de savoir hiérarchiser les risques), narcotrafic, criminalité et 
violence...Mobilité : transition difficile (aménagements et cohabitation 
vélos/trottinettes/voitures…). Voir courrier Jean Philippe Gallat.

De plus en plus d’inversions (retournement) des termes ou des valeurs exemple : les 
agresseurs du Capitole deviennent les victimes de la justice…

Il est important de prendre en compte et de répondre à l’instrumentalisation qui est 
faite par toutes les droites suite aux terribles faits divers et de poser un contre-feu aux
assertions racistes des médias Bollore, ainsi qu’au vérités alternatives ex : les 
insurgés inculpés du Capitole redevenant des victimes.

2ème partie

Assemblée générale statutaire 

Tous les participants restent pour y assister.

Rapport moral et d'activité.
NB :  la  partie  « morale »  résulte  essentiellement  du  compte  rendu  du  débat  qui
précède. Ce rapport est donc principalement un rapport d'activité.
Les précédentes AG ont eu lieu les 19 juin et 13 mars.
Après les perturbations de calendrier dues au COVID, nous retrouvons un calendrier
d' AG en début d'année civile
 Sur les débats avec apéritif ou non     :  
EPI  maintient  donc son  rythme d'une  soirée  par  mois  hormis  pendant  la  période
estivale .
Des thèmes de débat avaient été proposés lors de la dernière AG :
certains n'ont pas été repris

– le vieillissement de la population
– les solutions locales, la monnaie
– le risque de guerre

D'autres oui :
– Une conférence gesticulée sur l'eau.
– L'avenir de l'Europe



– l'immigration

les 10 apéritifs débats de 2024 :
- 17 janvier au FJT Les Oiseaux : « Mayotte », l’expertise de Dominique Voynet

nous a permis de mieux comprendre les  difficultés de la gestion de l’après-
cyclone.

- 7 février au FJT Les Oiseaux, en partenariat avec Vie Nouvelle : «  l'Europe ».
- 13 mars au FJT Les Oiseaux, débat précédant l'AG :  « Le monde bascule, ca

me bouscule ».
- 10 avril au Foyer de la Cassotte, « Le système de santé, ses crises, son avenir ».
- 15 mai au Foyer de la Cassotte, « Comment être paysan aujourd'hui »
- 12  juin  au  FJT Les  Oiseaux,  Les  rivières  comtoises  agonisent  (conférence

gesticulée de Manon Silvant).
- 11 septembre au Foyer de la Cassotte, « Parlons de la situation ».
- 30  octobre  au  FJT  Les  Oiseaux,  « l'Intelligence  artificielle,  bienfait  ou

inquiétude ? ».
- 27 novembre au foyer de la Cassotte, « L'immigration, et si on en parlait ? »
- 18 décembre au FJT Les Oiseaux, « «Loup et élevage, une cohabitation est-elle

possible ? »
le public en augmentation entre 60 et 90 personnes   à toutes les soirées. Mais pas de
rajeunissement ...
Les salles sont toujours pleines et nous alternons entre Les Oiseaux et La Cassotte en
fonction du public attendu ou de la disposition souhaitée.
La méthode :
Sur le déroulement des débats, on avait l'an dernier évoqué lors d'un CA, avec Pierre
Costagliola, la technique du débat inversé … c'est intéressant, c'est toujours présent
dans nos esprits, mais par manque d’expertise nous n’avons pas franchi le pas. 
On  a  innové  avec  la  soirée  sur  l'immigration  en  proposant  des  focus  permettant
d'engager le débat, mais il n'y a pas eu de temps pour débattre.
Le contenu   : (ce sujet a été abordé lors du débat qui a précédé l'AG statutaire)
L'an dernier on s'inquiétait du risque de devenir un lieu de conférence alors que 
l'originalité d'EPI est :

– de chercher à aborder sous un angle local un problème politique national
voire international.

– De permettre  à  des  personnes  d'origines  professionnelles  et  associatives
diverses, de se rencontrer, d'échanger et de débattre

Cette année, dans tous nos débats sont intervenus des acteurs locaux... le loup ! 
La réception   :
 le  nombre  d'adhérents est  en  augmentation.  Il  est  aujourd'hui  de  100 (en
augmentation – 75 seulement en 2023!) et le nombre des contatcts est de 498 (50 de
plus  que  l'an  dernier).  A chaque  débat  nous  avons  de  nouveaux  adhérents  et  de
nouveaux contacts.
La communication   :
les invitations pour les débats sont envoyées par mail au 498 contacts.
La  presse est  informée  et  diffuse : macommune  info  et  les  sorties  dans  l’Est
républicain



Le site https://epibesancon.fr/ est agréable et bien actualisé. Il informe des activités à
venir et présente un historique des débats avec pour les plus récents des captures
audio ou vidéo. Nous regrettons sa faible fréquentation.

La messagerie epibesancon@yahoo.fr permet des échanges avec notre public.
Les projets :
Lors de la précédente AG, était en projet une rencontre à l'occasion du cinquantenaire
du  plan  de  circulation de  Besançon.  C'est  toujours  d'actualité,  mais  pas  encore
finalisé.
Agenda des prochains rendez-vous :

Le logement : le 19 février.
Aurélien Laroppe est d'accord pour intervenir. Il est élu, responsable de l'urbanisme à 
la ville et responsable du PLUI au Grand Besançon.
Certains autres acteurs en ce domaine interviendront  de la salle.

A été évoquée et pourrait se faire assez prochainement :
      La drogue … Avec Jérôme Durain (auteur du rapport du Sénat sur le sujet ; VP à 
la région).
Pour le reste, nous tâcherons d’honorer les propositions faites lors de l’AG, tout en 
soulignant que le travail de préparation pourrait se faire avec l’aide des personnes qui
nous ont soumis leurs souhaits.
Les CA   :
Le rythme d'un CA par mois est maintenu. Ils ont lieu à l'Espace Mendes France, rue
des Chalets.
L’accueil ponctuel d’adhérents à notre CA pourrait se réaliser à la demande.



Le rapport financier

Cette  année  a  été  plus  favorable,  les  différents  acteurs,  conférenciers  n’ont  pas
demandé à être rémunérés . Nous les remercions.

Compte de résultat année 2024

CHARGES PRODUITS
31 12 2024 Rappel 2023 Produits d'exploitation 31 12 2024 Rappel 2023

Activités - conférenciers 50,00 876,95 Adhésions 99 en 24,75 en 23 1980 1500

Activités - buffet - sa lles Repas (38 en 2024) 380 297

Assurance 200,63 194,67 Dons 480 138

Fra is bancaires/WEB 151,62 119,94 Divers 

Divers

T OT AL DES CHARGES T OT AL DES PRODUITS

Résultat  de l'exercice  682,95 € -835,04 € 

T OT AL GENERAL T OT AL GENERAL

Bilan fin d'année 2024

ACTIF PASSIF
31 12 2024 Rappel 2023 31 12 2024 Rappel 2023

Compte courant Crédit Mutuel 979,87 296,92 Report année précédente

Livret Crédit Mutuel intérêts livret 112,07 € 105,81 €

A créditer transfert compte épargne 0,00 € 0,00 €

A débiter crédit/débit report

Caisse Résultat de  l'exercice  actuel 682,95 € -835,04 €

1 754,80 1 577,98

2 157,05 € 2 769,54 €  2 840,00 €  1 934,50 € 

2 840,00 € 1 934,50 €  2 840,00 €  1 934,50 € 

4 032,79 € 4 762,02 €

3 847,94 3 735,87



Vote sur les rapports :
Les rapports d'activité et moral et financier sont adoptés à l'unanimité.
Elections du CA
Membres actuels :

- Robert ANTONI
- Philippe CHOLET
- Michel CHOPARD
- Michel CLERC
- Marcel FERREOL
- Michel JEANROY
- François LACAILLE
- Gérard MAGNIN
- Christian MENIGOZ
- Serge MORAND
- Claire SERRE
- Maurice THIRIET
- Jean-Jacques VITTOT

Pour info, membres actuels du bureau :
- Claire Serre, Présidente
- Michel Clerc, vice président, devenu Trésorier
- Christian Menigoz, Secrétaire
- Serge Morand, qui fut Trésorier
- Jean Jacques Vittot, président d'honneur

 Le CA est statutairement au complet et aucun membre n'est démissionnaire. Mais,
nous pouvons élire des administrateurs supplémentaires.
Aucun candidat … ni candidate ! ne se présente.
Il est indiqué que le CA peut s'ouvrir pour que des adhérents motivés participent à ses
débats.

Les 13 membres actuels du CA sont réélus à l'unanimité.
Prochain CA : le 4 fevrier au Centre Pierre Mendes France, rue des Chalets
On passe au buffet vers 20h30.


